

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde von ENR social projects!

Die erste Gruppe dieses Jahres, die 49ste, ist gut verlaufen. Von den angereisten 13 jungen Herzpatienten sind 10 operiert worden. Drei der Kinder waren leider inoperabel. Erfreulicherweise verliefen die Operationen dieser Gruppe ohne Komplikationen. Innerhalb von 14 Tagen konnten alle wieder nach Hause reisen und den operierten Kindern geht es gut.

49. Group of Patients

February 2018 (10 successful surgeries)


 Mohit
10 Months

 Diuman
6 Years

 Nikil
2 Years

 Kiran
10 Years

 Swayam
7 Years

 Jharana Kisan
5 Years

 Kushal
9 Months

 Rani
14 Years

 Ansh
2 Years

 Master Ajit
18 Years

Surgery not necessary or in one of the next groups


 Haider
5 Years

 Arodhya
11 Months

 Saswat
5 Years

Klinikwechsel

Nach sieben Jahren erfolgreicher Zusammenarbeit mit dem Fortis Hospital wechselt unser Herz-Kinderchirurg Dr. Joseph Xavier als Chefarzt in ein neues Krankenhaus, das Columbia Asia Hospital. Das Columbia Asia ist ein neues Klinikum im Westen von Bangalore. Dr. Joseph hat damit einen Karriereschritt gemacht und ist dort seit 1. März 2018 für die Erwachsenen- und Kinderherzchirurgie verantwortlich. Er kann dort sein großes Wissen und seine langjährigen OP-Erfahrungen noch besser umsetzen. Wir haben entschieden Dr. Joseph in das neue Krankenhaus zu folgen. Für ENR ist es der zweite Klinikwechsel in elf Jahren (wir starteten 2007 im Manipal Hospital in Bangalore).

Die Klinikleitung des Columbia Asia hat ihre volle Unterstützung für unser erfolgreich laufendes Herzprojekt zugesagt. Father Chinnappan hat bereits ein neues Quartier für unsere Patienten und deren Familien in der Nähe der Klinik gefunden. Mit Dr. Joseph wechseln einige Mitarbeiter seines Teams ins neue Krankenhaus. Natürlich wird der Wechsel einige Änderungen, Neuerungen und Herausforderungen verursachen. Die intensive, vertrauensvolle Zusammenarbeit mit „unserem“ Dr. Joseph ist die Erfolgsbasis unseres Herzprojektes - und das möchten wir unbedingt fortsetzen. Die nächste Gruppe, eine Jubiläumsgruppe (die 50ste), wird schon im April ins neue Hospital anreisen. Wir werden die Abläufe neu organisieren, die Klinik kennenlernen und sicher viele Dinge anders erleben.



Mehrbettzimmer im Columbia Asia



Das Columbia Asia Hospital in Bangalore

Ein neuer Rollstuhl für Udithe

Bereits mehrfach berichteten wir über den jungen Mann Udithe aus Sri Lanka. Sein Schicksal berührt uns immer wieder von Neuem. Er ist vor Jahren auf dem Heimweg im Schulbus von einem Caterpillar-Bagger angefahren worden und hat dabei seine beiden Beine ab dem Knie verloren. Mit Beinprothesen, Krücken, Gymnastik und Rollstuhl haben wir ihn bereits mehrfach unterstützt. Jetzt brauchte er dringend einen neuen Rollstuhl. Die Firma Merzendorfer in München zusammen mit der Firma Otto Bock HealthCare Deutschland spendierte uns einen neuen Rollstuhl. Der mitgebrachte Rollstuhl freute Udithe, wie auch seine, ihn liebevoll versorgende Mutter sehr. Solch eine Qualität - stabil, leichtfahrend und gut verstellbar - findet man in Sri Lanka nicht. Udithe ist mächtig stolz auf sein neues Gefährt und schickt uns dankbare WhatsApp-Nachrichten und Fotos von seinem tollen, neuen Rollstuhl. Natürlich probierte er ihn gleich aus.



Udithe in seinem neuen Rollstuhl, 2018



Udithe mit neuen Krücken, 2015

Zwölf Jahre ENR-Herzoperationen

Im Jahr 2018 starten wir in unser zwölftes Jahr der operativen Eingriffe für schwer herzkrank Kinder und Jugendliche in Indien. Wir haben Höhen und Tiefen erlebt. Oft weiss man gar nicht, wohin vor Freude, da hoffnungslose Fälle nach ein paar Tagen glücklich lächelnd die Klinik verlassen. Aber auch Tiefschläge mussten wir ertragen und werden diese auch weiterhin kaum verhindern können. Die zu uns kommenden Diagnosen sind Härtefälle und brauchen spezielles Know-How und Skill. Eine große Verantwortung liegt bei Dr. Joseph und seinem Team, ob ein operativer Eingriff sinnvoll ist und die Lebensqualität des Kindes letztendlich verbessert. Diese Entscheidungen sind oft sehr schwierig und kosten Kraft. Die Zeit hat uns viel Erfahrung sammeln lassen und wir freuen uns, jetzt die 50. Gruppe im April mit 15 Kindern durchführen zu können. Wir werden Ihnen berichten.

Bitte unterstützen Sie uns weiter dabei. Jeder Betrag ist uns willkommen und fließt direkt und ohne Abzüge in unser Projekt.

Wir wünschen Ihnen/Euch und den Familien einen bunten Frühling mit viel Sonnenschein.

Das ENR-Team - ENR social projects



Norbert Reithmann



Father Chinnappan



Edith Reithmann



Sister Rita

Spendenkonto: ENR social projects. Stadtsparkasse München

IBAN. DE98701500000000575555, SWIFT. SSKMDEMMXXX